## DE MANUSCRITOS, LIBROS DE MOLDE Y OTROS INGENIOS Seminario REBIUN sobre Patrimonio Bibliográfico Santiago de Compostela, 26 y 27 de octubre de 2000

## Resumen del Seminario

En el marco de la Exposición *Ex Libris Universitatis*, y como clausura de la misma, se celebró en Santiago de Compostela, sede de la Exposición, un Seminario sobre Patrimonio Bibliográfico, que reunió a los mejores especialistas de España en este tema. Hubo un total de 54 inscripciones de bibliotecarios y otros profesionales relacionados con el tema del seminario, provenientes de toda España. El Seminario se desarrolló en dos jornadas de acuerdo con el siguiente programa:

Jueves, 26 de octubre, 2000

El primer día, se inicio el Seminario abriendo el acto el Excmo. Sr. Dario Villanueva, Rector Magnífico de la Universidad de Santiago de Compostela y Presidente de la Red de Bibliotecas Universitarias Españolas (REBIUN). Seguidamente tuvo lugar la Conferencia inaugural a cargo del profesor Dr. D. Manuel Díaz y Díaz, catedrático emérito de la Universidad de Santiago de Compostela.

Siguieron las conferencias magistrales de los profesores Manuel Sánchez Mariana, Director de la Biblioteca Histórica Marqués de Valdecillas, de la Universidad Complutense de Madrid, que versó sobre 'Códices y manuscritos' y de Jaime Moll Roqueta, que nos deleitó con una lección muy especializada sobre similitudes y diferencias de los incunables que forman parte de nuestro patrimonio, en su conferencia titulada 'Impresos antiguos'.

Por la tarde el Dr. Julián Martín Abad, jefe de la sección de Incunables y siglo XVI, de la Biblioteca Nacional, en la conferencia que tituló 'Incunables e impresos antiguos: criaturas bibliográficas', hizo gala de su vasto saber sobre el

tema y de su capacidad para atraer e interesar a los asistentes en un tema tan especializado.

Se cerró el día con una visita a la exposición, que previamente fue comentada por tres miembros de la Comisión técnica de la Exposición: Manuel Sánchez Mariana, Remedios Moralejo y Margarita Becedas.

Viernes, 27 de octubre, 2000

La segunda jornada tuvo un cariz más práctico y de estudio de temas que los especialistas en patrimonio de las universidades se encuentran en su quehacer diario.

Inició las sesiones Doña Carmen Caro, jefa del Área de Promoción, Desarrollo Cultural y Relaciones Institucionales de la Biblioteca Nacional, que explicó los requerimientos básicos a tener en cuenta en la presentación de proyectos relacionados con nuestro patrimonio a la Comunidad Europea, con la finalidad de obtener ayudas económicas.

La siguiente intervención estuvo a cargo del Dr. Antonio Rodríguez de las Heras, Decano de la Facultad de Humanidades, Comunicación y Documentación, de la Universidad Carlos III de Madrid, que habló de los cambios que se están experimentando en relación con los distintos soportes del libro a través de la historia, en su conferencia 'La sociedad digital, permanencia y cambio en el libro'.

El Seminario se cerró con una mesa redonda, moderada por el profesor José Manuel Díaz Bustamente, en la que participaron representantes de diversas universidades españolas, especialistas en temas de patrimonio desde distintos ángulos.

Intervenciones de la mesa redonda:

- Remedios Moralejo (UZA): Reflexiones y propuestas en torno al Patrimonio Bibliográfico Histórico Universitario.
- Jordi Torra (UB): Recursos para la preservación y conservación.
- Pilar Moreno (UCM): Proyecto Dioscórides.
- Pilar Llopart (UB): Difusión versus preservación: el marco legal.
- Javier Fresnillo (Cervantes Virtual): La
  Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes Saavedra y la edición digital.

Esta mesa redonda trató temas tan interesantes como la preservación y conservación del patrimonio, los problemas legales relacionados con su difusión, y reflexiones y propuestas concretas en relación con estos temas.

También se presentaron en este espacio proyectos concretos que se están llevando a cabo en este sentido, como el Proyecto Dioscórides de la Universidad Complutense de Madrid, o la Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes Saavedra, de la Universidad de Alicante.

Como broche de oro, el cierre del Seminario contó con una deliciosa visita guiada a la ciudad de Santiago, recorriendo sus monumentos más importantes, de la mano de José Ramón Lema Bendaña.

## Ponencias del seminario

Se hará una versión electrónica (y probablemente una versión impresa) de los contenidos de las ponencias expuestas, que se anunciará en su momento.

Adoració Pérez Comisión Ejecutiva de REBIUN

